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О дополнительной поддержке граждан, 
мобилизованных в городе Москве

Сегодня Президент Российской 
Федерации Владимир Влади-
мирович Путин подписал указ 

о частичной мобилизации в Воору-
жённые силы.

В зоне специа льной военной 
операции с нами воюет не толь-
ко украинская армия. По сути, 
против нас ведут необъявленную 
вой ну страны НАТО. На Украи-
ну идёт поток западного оружия, 
специалистов и наёмников. Дела-
ется всё, чтобы задушить Россию 

и экономическими санкциями. 
В этих условиях считаю указ Пре-

зидента о частичной мобилизации 
вынужденным, но своевременным 
и безусловно необходимым. 

Уже сегодня в боевых действиях 
с оружием в руках принимают уча-
стие несколько тысяч добровольцев 
из Москвы. Укомплектованы три ба-
тальона — Донской, Георгиевский и 
маршала Катукова. 

Мною были приняты решения о 
дополнительных мерах материальной 

поддержки добровольцев и их семей.
Считаю необходимым полностью 

распространить эти городские меры 
поддержки и на тех граждан, которые 
будут призваны в Москве в соответ-
ствии с указом Президента. 

Кроме того, Москва продолжает 
активную работу по восстановлению 
городов-побратимов Донецка и Лу-
ганска. 

Надеюсь, что скоро по результа-
там референдума они войдут в нашу 
российскую семью.

Что сказал Президент об СВО на Украине

Частичная мобилизация: ключевые моменты

БЛОГ МЭРА

«Люди не могут жить 
вместе с теми, 
кто в них стреляет»

Александр Воронцов, 
председатель Комиссии 
Общественной палаты РФ 
по безопасности и взаимо-
действию с общественными 
наблюдательными комисси-
ями (ОНК):

— Референдумы — это 
назревшее решение, кото-
рое появилось, может быть, 
даже до 2014 года. Хрони-
ка последних событий под-
тверждает, что оно пра-
вильное, поскольку люди 
не могут жить вместе с 
теми, кто в них стреляет. 
Российское общество при-
нять освобождённые терри-
тории в состав страны го-
тово, мы видим очень вы-
сокий уровень поддержки. 
Это подтверждают и добро-
вольцы на фронтах.

«Решение 
о частичной 
мобилизации — 
правильное 
и своевременное»

Владимир Шаповалов, 
заместитель директора Ин-

ститута истории и полити-
ки МПГУ, кандидат истори-
ческих наук:

— Это правильное и сво-
евременное решение, на-
правленное на защиту су-
веренитета России, наших 
граждан и наших сограж-
дан в Донбассе. Решение 
о частичной мобилизации 
вытекает из всей логики 
необъявленной войны про-
тив России, которая ведёт-
ся Западом вне каких-то 
норм, правил, принципов 
международного права.

«Мы будем 
оборонять 
наши территории»

Тигран Кеосаян, режиссёр, 
телеведущий:

— Референдум о вхожде-
нии в состав России ЛДНР, 
Херсонской и Запорожской 
областей и частичная моби-
лизация — абсолютно вер-
ные решения. Референдум 
— это знак Западу и Украи-
не, которые распространя-
ют мнение о том, что Рос-
сия якобы слаба. Мы будем 
оборонять наши территории. 
Основная цель референду-
ма — гуманитарная. Надо 
защитить людей, которых 
обстреливают.

МНЕНИЯ

21 сентября Президент РФ 
Владимир Путин обратился к 
россиянам, к жителям Донец-
кой и Луганской народных ре-
спублик, Херсонской и Запо-
рожской областей, других ос-
вобождённых от неонацистско-
го режима территорий.

— Мы не можем, не имеем 
никакого морального права от-
дать близких нам людей на рас-
терзание палачам, не можем не 
откликнуться на их искреннее 
стремление самим определять 
свою судьбу, — отметил Пре-
зидент. — Парламенты народ-
ных республик Донбасса, а так-
же военно-гражданские админи-
страции Херсонской и Запорож-
ской областей приняли решение 
о проведении референдумов о бу-
дущем этих территорий и обрати-
лись к нам, к России, с просьбой 
поддержать такой шаг.

Глава государства подчеркнул:
— Мы сделаем всё, чтобы обе-

спечить безопасные условия для 
проведения референдумов, для 
того, чтобы люди могли выра-

зить свою волю. И то решение о 
своём будущем, которое примет 
большинство жителей Донецкой 
и Луганской народных респуб-
лик, Запорожской и Херсонской 
областей, мы поддержим.

Чтобы обеспечить безопас-
ность россиян и населения ос-
вобождённых территорий, Пре-
зидент подписал указ о проведе-
нии с 21 сентября частичной мо-
билизации.

— Для защиты нашей Родины, 
её суверенитета и территориаль-
ной целостности, для обеспече-
ния безопасности нашего наро-
да и людей на освобождённых 
территориях считаю необходи-
мым поддержать предложение 
Министерства обороны и Гене-
рального штаба о проведении в 
РФ частичной мобилизации, — 
сказал глава государства в своём 
телеобращении.

По словам Президента, в ходе 
частичной мобилизации призо-
вут только граждан из запаса. 

— Призыву на военную служ-
бу будут подлежать только граж-

дане, которые в настоящий мо-
мент состоят в запасе, и прежде 
всего те, кто проходил службу в 
рядах Вооружённых сил, име-
ет определённые военно-учёт-
ные специальности, — подчер-
кнул Путин.

По словам Президента, перед 
отправкой в части мобилизован-
ные будут проходить дополни-
тельную военную подготовку с 
учётом опыта специальной во-
енной операции. Путин отметил, 
что призванные в рамках частич-
ной мобилизации граждане полу-
чат статус контрактников и ста-
нут получать равное с ними де-
нежное довольствие. При этом 
в указе отмечается, что уже за-
ключённые контракты о про-
хождении военной службы бу-
дут действовать до принятия ре-
шения об окончании частичной 
мобилизации.

Президент также поручил гла-
вам регионов обеспечить содей-
ствие военным комиссариатам.

Мэр Москвы Сергей Собянин 
поддержал решение Президента.
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Государственная дума приняла закон об 
упрощении получения российского граж-
данства. В соответствии с ним иностранцы, 
заключившие годовой контракт о службе в 
Вооружённых силах Российской Федерации, 
смогут получить гражданство без длительно-
го ожидания и других бюрократических пре-
град. Об этом мэр столицы Сергей Собянин 
написал в личном блоге на персональном 
сайте sobyanin.ru.

Мэр напомнил, что в Москве действует 
миграционный центр «Сахарово» — единое 

окно для решения вопросов трудовой заня-
тости иностранцев.

«В самое ближайшее время Правительство 
Москвы развернёт в «Сахарово» полноцен-
ную инфраструктуру содействия Минобо-
роны России в организации поступления на 
военную службу иностранных граждан. Го-
родские службы сделают всё необходимое, 
чтобы заключение контрактов было мак-
симально удобным для граждан», — отме-
тил Собянин.

Игорь МИНАЕВ

В центре «Сахарово» начали заключать 
контракты с иностранцами

? В рамках проведения 
частичной мобилиза-

ции есть ли воинские 
учётные специальности, 
по которым из запаса 
будут призывать граждан 
в первую очередь (водите-
ли, медицинские работни-
ки, инженеры и т.д.), а 
также существуют ли 
какие-то лимиты для 
призыва по таким военно-
учётным специальностям?

В рамках частичной мо-
билизации будут призы-
ваться категории граждан, 
которые необходимы для 
выполнения задач. Это, ко-
нечно же, стрелки, танки-
сты, артиллеристы, води-
тели, механики-водители.

При этом как таковой 
очередности призыва граж-
дан, пребывающих в запа-
се, не установлено. Но, тем 
не менее, приоритет отда-
ётся гражданам, имеющим 
подходящие военно-учёт-
ные специальности.

Необходимо понимать, 
что количество призыва-
емых граждан определе-
но штатной потребностью 
комплектуемых воинских 
частей.

Одним из основных фак-
торов является наличие у 
граждан, призываемых из 
запаса, боевого опыта.

Необходимо также отме-
тить, что за первые сутки 
проведения частичной мо-
билизации в военные ко-
миссариаты прибыло око-
ло 10 тысяч граждан само-
стоятельно, не дожидаясь 
получения повестки.

? С какими воинскими 
званиями (рядового 

состава, прапорщики, 
офицеры) граждане подле-

жат призыву в ходе 
частичной мобилизации в 
первую очередь?

Приоритетными кри-
териями комплектования 
являются военно-учётные 
специальности, а не воин-
ские звания.

Вместе с тем в рамках 
проведения частичной мо-
билизации будут призы-
ваться граждане, имеющие 
как офицерские звания, так 
и звания рядового и сер-
жантского составов.

? Какие возрастные 
рамки или ограниче-

ния установлены в рамках 
частичной мобилизации 
для граждан, призывае-
мых из запаса? Будут ли 
призываться женщины?

В соответствии с россий-
ским законодательством 
подлежат призыву на во-
енную службу по мобили-
зации граждане, имеющие 
воинские звания рядового 
и сержантского состава — в 
возрасте до 35 лет, младших 
офицеров — до 50 лет, стар-
ших офицеров — до 55 лет.

Конечно же имеются та-
кие должности, которые 
могут замещаться женщи-
нами, имеющими соответ-
ствующие военно-учётные 
специальности.

К ним относятся, напри-
мер, медицинские работ-
ники, но потребность в та-
ких специалистах мини-
мальная.

? Какие законные 
основания будут 

учитываться в военных 
комиссариатах для 
освобождения от призыва 
в рамках частичной 
мобилизации (наличие 
детей, обучение в вузе, 

специалисты ИТ, заболе-
вания и т.п.)?

В соответствии с зако-
нодательством Российской 
Федерации не будут при-
зываться:

• забронированные 
граждане, к ним относят-
ся работники предприя-
тий ОПК;

• граждане, признанные 
временно не годными к во-
енной службе по состоя-
нию здоровья;

• граждане, занятые по-
стоянным уходом за членом 
семьи либо являющимися 
инвалидами I группы;

• граждане, имеющие на 

иждивении четырёх и более 
детей в возрасте до 16 лет;

• граждане, матери кото-
рых, кроме них, имеют че-
тырёх и более детей в воз-
расте до восьми лет и вос-
питывают их без мужа.

При этом количество 
граждан, призываемых из 
запаса, не будет превышать 
1% от общего количества 
мобилизационного люд-
ского резерва.

? Будут ли подлежать 
призыву в рамках ча-

стичной мобилизации во-
енные пенсионеры или 
пенсионеры других ве-
домств, где предусмотрена 
военная служба?

Если военный пенсио-
нер, независимо от при-
надлежности к силовым 
ведомствам, находится в 
отставке, то есть ему боль-
ше 65 лет или по состоя-
нию здоровья, и он снят 
с воинского учёта, он не 
подлежит призыву по мо-
билизации.

? Действует ли в 
рамках частичной 

мобилизации предусмо-
тренное российским 
законодательством 
бронирование работников 
важных промышленных 
предприятий, организаций 
и государственных 

органов? Переводятся ли 
какие-то предприятия на 
особый режим работы? 
Сохраняются ли за 
мобилизованными рабочие 
места и заработная плата?

Граждане, забронирован-
ные установленным поряд-
ком за организациями, по-
лучают право на отсрочку, 
в соответствии с пунктом 1 
статьи 18 Федерального за-
кона «О мобилизационной 
подготовке и мобилизации 
в Российской Федерации» 
(31-ФЗ).

Все предприятия оборон-
но-промышленного ком-
плекса сегодня работают 
в усиленном режиме, что 

требует привлечения боль-
шого количества специали-
стов и квалифицированных 
работников.

? Какие социальные 
льготы и денежное 

содержание предусмотре-
но для граждан, призыва-
емых сегодня из запаса в 
ходе частичной мобилиза-
ции?

Граждане, призванные на 
военную службу по моби-
лизации, получают статус, 
выплаты и все социальные 
гарантии как военнослужа-
щие, проходящие военную 
службу по контракту.

? Будут ли семьи 
получать заработную 

плату мобилизованного 
члена семьи по прежнему 
месту работы и/или 
денежное содержание 
военнослужащего?

Гражданину, призванно-
му по мобилизации, будет 
ежемесячно начисляться 
денежное довольствие в со-
ответствии с окладами по 
воинскому званию и долж-
ности, различные надбав-
ки, связанные с условия-
ми прохождения службы, 
и страховые выплаты в со-
ответствии с Федераль-
ным законом «Об обяза-
тельном государственном 
страховании жизни и здо-

ровья военнослужащих».
При этом денежные сред-

ства начисляются на персо-
нальный счёт военнослу-
жащего и по его желанию 
могут в полном объеме или 
частично переводиться чле-
нам его семьи.

? Вопрос, который 
сейчас наверняка 

волнует большинство 
родителей. Отправятся ли 
призывники служить в 
зону спецоперации на 
Украину?

Мероприятия предстоя-
щего призыва никак не свя-
заны с проведением специ-
альной военной операции. 
Как и ранее, он будет осу-
ществляться в установлен-
ные законодательством Рос-
сийской Федерации сроки и 
в плановом порядке.

Все военнослужащие 
по призыву вне зависимо-
сти от наличия специаль-
ности будут направлены 
в подразделения и будут 
проходить военную служ-
бу на территории Россий-
ской Федерации.

Ни о каких мобилизаци-
ях, призывах студентов-оч-
ников, обучающихся в ву-
зах, речи не идёт. Все спо-
койно ходят на занятия, 
никто их призывать и от-
мобилизовывать не будет.

Ответы на вопросы о проведении 
частичной мобилизации
Самое важное из разъяснений Министерства обороны РФ, опубликованных на его сайте

Для оперативного решения и разъяснения вопро-
сов, касающихся порядка проведения частичной мо-
билизации граждан, Правительством Российской Фе-
дерации создан колл-центр. Туда могут обращаться 
как представители организаций, так и 
граждане для получения необходимой 
информации.

Полный текст разъяснений — 
на сайте МО РФ

ОДНИМ ИЗ ОСНОВНЫХ 
ФАКТОРОВ ЯВЛЯЕТСЯ 
НАЛИЧИЕ У ГРАЖДАН, 
ПРИЗЫВАЕМЫХ ИЗ ЗАПАСА, 
БОЕВОГО ОПЫТА

Военный комиссар столицы Виктор 
Щепилов предупредил, что адвокатам, 
помогающим незаконно избежать моби-
лизации, будет грозить наказание. В до-
кументе, подписанном военкомом, от-
мечается, что некоторые адвокаты пред-
лагают оказать содействие гражданам в 
уклонении от призыва на военную служ-
бу по мобилизации. В частности, предла-
гается оформить фиктивные документы, 
являющиеся основанием для освобож-
дения от такого призыва. Военком под-

черкнул, что в соответствии с законом 
уклонение от военной и альтернативной 
гражданской службы является уголовно 
наказуемым деянием.

Щепилов обратился к лидерам адво-
катского сообщества Москвы с прось-
бой организовать мониторинг инфор-
мации о подобной деятельности, при-
нять меры, в том числе по прекращению 
статуса адвоката.

Игорь 
МИНАЕВ

Адвокатов накажут 
за противодействие
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Ученица 7-го класса 
школы «Новое обра-
зование» тринадца-

тилетняя Камилла Кожах-
метова с Нижегородской 
улицы победила в чемпио-
нате России по аквабайку 
в своей возрастной катего-
рии. Соревнования прохо-
дили в начале сентября. 
В этом же месяце Камил-
ла взяла серебро на Кубке 
России по аквабайку сре-
ди взрослых спортсменок.

По словам Камиллы, она 
начала заниматься экстре-
мальным видом спорта в 
этом году. Из любопытства 
решила попробовать про-
катиться на аквабайке и в 
первый же день трениров-
ки смогла сделать девять 
трюков, которые выполня-
ла сидя, лёжа и задом напе-
рёд на глазах у удивлённо-
го тренера. 

Он сказал, что «впервые 
встречает такого самород-
ка», ведь обычно, чтобы на-

учиться просто ездить на ак-
вабайке, в среднем нужно 
около трёх месяцев. 

— Возможно, секрет успе-
ха в том, что первые четыре 
года своей жизни я провела 
в Индии, где основным ви-
дом транспорта был скутер, 
на котором я ездила с бабуш-
кой и дедушкой, — расска-
зывает Камилла. — Потом 
мы жили в Голландии, где 
все передвигались на вело-
сипедах. 

Также девочке помогла 
отличная физическая подго-
товка, ведь до пандемии она 
занималась художественной 
гимнастикой, акробатикой, 
балетом, играла в баскет-
бол и волейбол.

Камилла не толь-
ко достигает успехов 
в спорте, но и пишет 
стихи, рассказы и от-
лично играет в шах-
маты.

Лия ЛЬВОВА

Они — 
настоящие

В минувший вторник меня 
разбудил телефонный звонок. 
Восемь утра для меня, полу-
ночной совы, неслыханная 
рань. Но то, что я услышала, 
сразу развеяло сон. 

Руководитель фонда «Сво-
их не бросаем», помогающе-
го раненым в госпиталях, не-
много взволнованно расска-
зывал о непрекращающихся 
звонках на телефонный номер 
фонда. Жители округа, прочи-
тав в нашей газете, в чём нуж-
даются раненые военнослужа-
щие в госпитале им. Бурденко, 
желали немедленно привезти 
в подарок инвалидные коля-
ски, тёплые куртки, костыли и 
другие вещи. 

Сергей Забегаев, подполков-
ник запаса, по его словам, сна-
чала не придал большого зна-
чения нашим статьям и не рас-
считывал на отклики. Поэтому 
он, закалённый офицер, про-
шедший горячие точки, так 
был тронут душевным поры-
вом наших читателей. Потом 
он снова звонил и писал, пе-
речисляя: «Сегодня передали 
пять колясок, завтра привезут 
ещё две. Звонят — хотят при-
ехать в госпиталь помогать. 
Привезли 30 спортивных ко-
стюмов, целый багажник од-
норазовых пелёнок...»

А я уже не удивлялась. По-
тому что посмотрела в Теле-
грам-канале фонда на лица 
людей, которые везут и несут 
раненым в госпиталь огром-
ные пакеты, выгружают из 
багажников инвалидные ко-
ляски. Женщины и мужчины, 
молодые и старшего поколе-
ния, серьёзно глядящие в ка-
меру и немного улыбающиеся. 
Я рассматриваю их и вспоми-
наю лица людей, которые окру-
жали меня на шествии «Бес-
смертный полк». 

Ещё вспоминаю, как мы 
обычно говорим, всматрива-
ясь в пожелтевшие довоен-
ные фотографии: «У тех людей 
другие лица, другие глаза…» И 
знаете, у нынешних помощни-
ков фонда «Своих не броса-
ем» те же глаза, что у людей 
на довоенных карточках. Они 
настоящие, в них нет лукав-
ства. Люди с такими глазами 
защитят слабого. Не пройдут 
мимо человека, нуждающе-
гося в поддержке. Не отсту-
пят перед лицом опасности.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

За прошедшую неделю в округе 
произошло 10 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет. 

На Авиамоторной 
загорелась типография

12 сентября пожарно-спаса-
тельное подразделение выеха-
ло на ул. Авиамоторную, 63, корп. 
1. Там в подсобном помещении ти-
пографии загорелся аккумулятор 
от шуруповёрта. Сотрудники вы-
бежали на улицу и вызвали МЧС. 
Несколько человек попытались 
потушить пламя из огнетушите-
ля. Прибывшие пожарные при-
были вовремя: огонь не успел до-
браться до производственных по-
мещений и бумаги. 

Пожарные спасли 
квартиру 
в Лефортове 

Днём 14 сентября 80-летняя 
женщина пила на кухне чай. За-
пахло гарью, и она заглянула в 
одну из комнат. Оказалось, там 
горит деревянная двухъярусная 
кровать. Пенсионерка выбежала 
в подъезд и позвонила соседям — 
они вызвали МЧС. Пожарные спа-
сатели оперативно прибыли и по-
тушили пламя: выгорела только 
часть комнаты в двушке. Причи-
ной пожара стал оставленный на 
зарядке ноутбук. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

Школьница из Нижегородского 
победила во Всероссийских 
соревнованиях по аквабайку

Новый дом 
в Текстильщиках 
сдадут в этом году

Многоэтажку на ул. 
Чистова, 3а, планируют 
ввести в эксплуатацию 
до конца года. Об этом 
сообщила пресс-служба 
Фонда реновации. 

— Монолитные рабо-
ты завершены, сейчас 
строители заняты фаса-
дом и отделкой, — сооб-
щили в ведомстве.

В новом доме 128 
квартир: 108 двухком-
натных и 20 трёхком-
натных. Дом разделён 
на два семнадцатиэтаж-

ных блока, соединённых 
аркой. На нулевом эта-
же автостоянка. Рядом 
с домом выделена зона 
для детских и спортив-
ных площадок.

В программе ренова-
ции в районе Текстиль-
щики участвуют 47 до-
мов. Для строительства 
жилых зданий выбрано 
восемь стартовых пло-
щадок. На четырёх из 
них идёт строительство. 

София 
РУСЯЕВА

НА ПЕРВОЙ 
ТРЕНИРОВКЕ 
КАМИЛЛА 
СДЕЛАЛА 
ДЕВЯТЬ 
ТРЮКОВ

В Москве начали ра-
боту мобильные пункты 
вакцинации от гриппа — 
это машины скорой по-
мощи с необходимым 
оборудованием для хра-
нения и транспортиров-
ки вакцины. В них дежу-
рят врачи городских по-
ликлиник, а прививки де-
лают с соблюдением всех 
санитарных норм, как 
это выполнили бы в ме-

дицинском учреждении. 
В ЮВАО с 19 сентя-

бря по 30 октября такие 
машины разместились у 
станций метро «Выхино» 
и «Некрасовка». Они рабо-
тают каждый день: с поне-
дельника по пятницу с 8.00 
до 20.00, по субботам — с 
9.00 до 18.00 и по воскре-
сеньям — с 9.00 до 16.00.

Как сообщила замести-
тель мэра Москвы по во-

просам социального раз-
вития Анастасия Ракова, 
москвичи также могут сде-
лать прививку в своих по-
ликлиниках, в ближайшее 
время откроется онлайн-
запись и появится возмож-
ность выбрать подходя-
щий слот.

В этом году появилось 
новшество: от гриппа вак-
цинируют в самом центре 
столицы — в ГУМе. Пункт 

вакцинации в главном мага-
зине Москвы работает каж-
дый день с 10.00 до 21.00.

Врачи напоминают, что 
с прививкой лучше не за-
тягивать, ведь на выра-
ботку иммунитета после 
вакцинации требуется ещё 
две недели. При себе нуж-
но иметь паспорт и полис 
ОМС, процедура занимает 
примерно 15 минут.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Татьяна 
Щербакова,
редактор 
отдела 
по работе 
с читателями 

Девочка начала 
заниматься 
экстремальным 
видом спорта только 
в этом году

Мобильные пункты вакцинации от гриппа работают 
возле станций метро «Выхино» и «Некрасовка»

Дом разделён на два семнадцатиэтажных блока
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МЕТРО

Столкнулись 
на ТТК

20 сентября около де-
вяти утра мужчина 40 лет, 
управляя автомобилем 
«Хёндай», ехал по внеш-
ней стороне Третьего 
транспортного кольца со 
стороны Волгоградского 
проспекта в направлении 
шоссе Энтузиастов. В рай-
оне 2-го км ТТК на Нижего-
родской эстакаде при пере-
строении в соседний ряд 
машина столкнулась с по-
путным мотоциклом «Сузу-
ки». Им управлял мужчина 
30 лет. Он же и пострадал в 
аварии: получил закрытый 
перелом левой ключицы. 

Сбила мужчину 
на дублёре 
Люблинской улицы

Утром 21 сентября, в на-
чале одиннадцатого, жен-
щина 28 лет за рулём «Мер-
седеса» ехала по дублёру 
Люблинской улицы от ули-
цы Перервы в сторону Но-
вомарьинской. Напротив 
дома 157 на Люблинской 
машина сбила 41-летнего 
мужчину, который перебе-
гал дорогу в 400 метрах от 
ближайшего подземного 
перехода. Пострадавшего 
увезла скорая. 

Пострадала 
на Новочеркасском 
бульваре

21 сентября около 8 ча-
сов вечера мужчина 32 лет 
на «Дэу» следовал по Ново-
черкасскому бульвару от 
улицы Маршала Головано-
ва в сторону Люблинской. 
Напротив дома 46 на буль-
варе автомобиль совершил 
наезд на девушку 18 лет. 
Она переходила дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
Пострадавшую госпитали-
зировали.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

На развязке у рынка «Са-
довод» открыто дви-
жение по мосту, кото-

рый соединяет улицу Верх-
ние Поля с Новоегорьевским 
шоссе. Сдачи этого объек-
та ждали без преувеличения 
тысячи автомобилистов из 
ЮВАО и Подмосковья. 

Закрывали, 
чтобы быстрее 
построить

Новый мост я проезжаю за 
несколько секунд. А ведь пока 
он был закрыт, приходилось 
петлять по окрестным ули-
цам, чтобы добраться до дру-
гих развязок между Москвой 
и областью.

Строить новый мост нача-
ли в январе. Движение пере-
крыли полностью, чтобы бы-
стрее закончить работы. Мож-
но было, конечно, оставить 
для проезда одну половинку 
моста, а вторую снести и на её 
месте строить новую: именно 
так делают на других рекон-
струируемых развязках. Но 
в этом случае работы затяну-
лись бы на пару лет. 

Длина нового моста — чуть 
больше 100 метров. Во время 
реконструкции его расшири-
ли. Теперь машины едут по 
шести полосам, а не по пяти, 
как раньше.

Вместо «клевера» 
— эстакады

Поворачиваю на съезд, ко-
торый ведёт с моста на внеш-

нюю сторону МКАД. При-
дётся запастись терпением: 
впереди затор. Включаю на-
вигатор: на других съездах 
ситуация не лучше. Больше 
всего машин на повороте с 
внешней стороны МКАД в 
сторону центра города. 

Заторы на пересечении 
МКАД и улицы Верхние 
Поля возникают из-за уста-
ревшей клеверной развяз-
ки. Взамен здесь построят 
эстакады. По первой мож-

но будет выехать из горо-
да на внутреннюю сторону 
МКАД. Этот съезд плани-
руют открыть до конца года.

Ещё три эстакады должны 
открыть в следующем году. 
Одну — для выезда с Ново-
егорьевского шоссе на вну-
треннюю сторону МКАД, 
вторую — для поворота с 
внешней стороны Кольце-
вой на улицу Верхние Поля. 
Также тут появится разворот-
ная петля. По ней с внутрен-

ней части Кольца можно бу-
дет уйти к торговым центрам 
на Новоегорьевском шоссе.

Благодаря эстакадам маши-
ны, заезжающие на МКАД 
и поворачивающие в город, 
не будут мешать друг другу. 
Пробок должно стать меньше. 
По такому принципу, кстати, 
реконструировали развязку 
Кольцевой и Осташковско-
го шоссе. Движение по ней 
сразу стало свободнее.  

К «Садоводу» — 
отдельный въезд

Пробки на развязке со-
бираются ещё и из-за авто, 
которым нужно заехать на 

«Садовод». На правых по-
лосах порой выстраивают-
ся километровые очереди из 
машин, поворачивающих на 
рынок. Это сильно тормозит 
основной поток на внутрен-
ней стороне МКАД. А подъ-
ехать к «Садоводу» можно 
было только по ней. 

Чтобы пробок стало мень-
ше, с внешней стороны Коль-
ца на рынок можно будет за-
ехать по эстакаде, которая 
пойдёт на улицу Верхние 
Поля. Там сделают ответвле-
ние для поворота к торговому 
центру. Для заезда на рынок с 
внутренней стороны МКАД 
обустроят отдельную дорогу. 

Роман НЕКРАСОВ

Мост построили, 
на очереди — эстакады

С ВНЕШНЕЙ СТОРОНЫ МКАД 
НА «САДОВОД» МОЖНО БУДЕТ 
ЗАЕХАТЬ ПО ЭСТАКАДЕ

Корреспондент «ЮВК» проехал по новому путепроводу через МКАД 
между улицей Верхние Поля и Новоегорьевским шоссе

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать 
в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих 

номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достиже-
ния в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, социальные 
инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_

UVAO.

Смотреть 
здесь

Основные строительные 
работы на строительстве 
Большой кольцевой линии 
столичного метрополите-
на город планирует завер-
шить к концу 2022 года. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Это означает, что появ-
ляется возможность строи-
тельства новых радиальных 
направлений метро, кото-
рые будут присоединяться 
к Большой кольцевой ли-
нии, прежде всего это Руб-
лёво-Архангельская, Бирю-

лёвская и Троицкая ветки 
метрополитена, — заявил 
столичный градоначальник.

Он также напомнил, что 
Троицкую ветку метро уже 
активно строят, Бирюлёв-
скую сейчас проектируют, 
а на Рублёво-Архангельской 
линии проложили первый — 
левый — перегонный тон-
нель на участке от станции 
«Народное Ополчение» до 
«Звенигородской».

По словам Сергея Собя-
нина, открытие Рублёво-Ар-
хангельской линии метро 

позволит улучшить транс-
портное обслуживание око-
ло 700 тысяч жителей севе-
ро-западных районов Мо-
сквы.

— Разгрузятся параллель-
ные ветки метро, в том чис-
ле Таганско-Краснопрес-
ненская линия, а станциями 
«Звенигородская» и «Народ-
ное Ополчение» будут поль-
зоваться до 50 тысяч пасса-
жиров, — уточнил мэр во 
время посещения станций 
строящейся линии.

Евгений БАКИН

БКЛ планируют завершить в этом году

Длина нового моста — чуть больше 100 метров

st
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В столицу пришло вре-
мя осенних листопа-
дов. Как, кто и зачем 

чистит наши дворы от опав-
шей листвы, корреспондент 
«ЮВК» спросил у специа-
листов районных «Жилищ-
ников». 

1 Где нужно 
убирать листья 

обязательно?
Как рассказывают в «Жи-

лищнике района Некрасов-
ка», осенью рабочие еже-
дневно убирают листья око-
ло жилых домов, сметают 
их с пешеходных дорожек, 
детских и спортивных пло-
щадок. 

— По правилам, установ-
ленным Правительством 
Москвы, сотрудники ком-
мунальных служб также 
обязаны собирать листья 
на проездах между домами и 
в пятиметровой зоне вдоль 
них, на дорогах районного 
значения, а также на газо-
нах в 10 метрах по обе сто-
роны от проезжей части, — 
поясняет инженер управ-
ляющей компании Денис 
Иванов. 

На крупных городских 
трассах работы у коммуналь-
щиков больше. Там прихо-
дится чистить 25-метровую 
зону вдоль дороги.  

2Почему нельзя 
обойтись 

без этого?
По мнению Иванова, есть 

несколько причин, почему 

опавшую листву не следует 
оставлять. 

— На пешеходных дорож-
ках, особенно после дождя, 
листья становятся скольз-
кими, как мыло, — пояс-
няет он. 

А во время сильного ве-
тра листья летят в лобовое 
стекло машины, из-за них 
водитель может не заметить 
пешехода. К тому же листва 
забивает решётки ливневой 
канализации. 

— Важно убирать на га-
зонах вдоль больших дорог. 
Листва, как губка, впитыва-
ет вредные вещества, в том 
числе соли тяжёлых метал-
лов из выхлопных газов. Не 

утилизировать их — созда-
вать опасность для здоровья 
людей, — отмечает инженер 
коммунальной службы.

3Какие 
инструменты 

используют?
Сметать листву с газонов 

можно только специальны-
ми пластиковыми веерными 
граблями. Они достаточно 
мягкие и не разрушают по-
крытие дорожек и газонов в 
отличие от обычных метал-
лических. 

— При уборке листвы в 
последние годы стали также 
применять ручные воздухо-

дувки, похожие на пылесо-
сы. Они позволяют сделать 
работу быстрее, но сильно 
шумят, — рассказывает Де-
нис Иванов. 

Поэтому их стараются 
применять только вдалеке 
от жилых домов — к при-
меру, для очистки газонов 
вдоль магистралей. 

Собранную листву скла-
дывают в мешки и в течение 
дня увозят. Опавшие листья 
можно перерабатывать, на-
пример в удобрения, но те, 
которые собрали в городе, 
для этого не подходят. Как 
уже говорилось, в них ска-
пливается слишком много 
вредных веществ.

4Как происходит 
в парках?

По данным пресс-службы 
парка «Кузьминки-Любли-
но», в больших зонах отды-
ха листву убирают только с 
дорожек и в 2 метрах по обе 
стороны от них. 

В остальных местах ли-
ству оставляют. Эта листва 
вполне может служить удо-
брением для почвы. Кроме 
того, зимой опавшая листва 
защищает почву у корней 
деревьев и не позволяет ей 
промерзать. 

5Что делать, 
чтобы 

во дворе оставили 
листья?

От уборки листвы мож-
но отказаться. Надо обсу-
дить идею с соседями, про-
вести собрание собствен-
ников квартир и предло-
жить проголосовать. Если 
за отказ от уборки выска-
жутся большинство жителей 
дома, можно писать прото-
кол. Затем его надо отнести 
в управляющую компанию. 
Именно она отвечает за чи-
стоту во дворе. Решение бу-
дет принято, и листва оста-
нется на газоне. Однако эта 
практика сейчас в Москве не 
слишком распространена. 
На территории ЮВАО, на-
пример в районе Кузьмин-
ки, всего 3% дворов отказа-
лись от регулярной уборки 
газонов. 

Евгений
 БАКИН

На газоне не шуметь!

ФЕНЫ ДЛЯ УБОРКИ ЛИСТЬЕВ 
ВО ДВОРАХ СТАРАЮТСЯ 
НЕ ПРИМЕНЯТЬ ИЗ-ЗА ШУМА

Пять наивных вопросов об осенней уборке листьев

Не дали тепло — звоните на горячую линию
В Москве практически завер-

шена подача отопления в жилые 
дома. 

По словам заместителя мэра 
Петра Бирюкова, работы, свя-
занные с переводом систем теп-
лоснабжения на зимний режим, 
проходят штатно и в соответствии 
с графиком. 

— Отопительный сезон стар-
товал в этом году досрочно из-за 
резкого осеннего похолодания. 
По распоряжению мэра Москвы 
Сергея Собянина с 5 сентября теп-
ло по заявкам стали подавать в 
поликлиники, школы и детские 
сады, а с 18 сентября специали-
сты коммунальных служб на-
чали подключать к отоплению 
жильё москвичей, — сообщил он. 

По словам заместителя мэра, все 
системы и тепловые сети полно-
стью готовы к работе. Начиная с 
мая этого года их ремонтирова-
ли и проверяли на работоспособ-
ность. Всего было подготовлено 
74 тысячи объектов, в том чис-
ле свыше 34 тысяч жилых домов.

Жители могут уточнить необхо-
димую информацию и сообщить 
об отсутствии тепла, недостаточ-
ном прогреве батареи, протечке 
или других проб лемах, позвонив 
по телефону горячей линии по во-
просам отопления 8-800-100-2329.

Как пояснили в компании 
«МОЭК» — именно это предпри-
ятие поставляет тепло в большин-
ство домов столицы, — чтобы опе-
ративно реагировать на нештат-

ные ситуации, они подготовили 
бригады, в состав которых вошли 2,5 
тысячи сотрудников предприятия. 

В состав бригад, отрабатыва-
ющих подачу отопления, входят 
электрик, слесарь и мастер ав-
томатики. Они ежедневно рабо-
тают на всех тепловых пунктах 
столицы. 

В «Жилищнике района Кузьмин-
ки» рассказали, что за подачу ото-
пления в дома отвечают управля-
ющие компании. Они также под-
готовили бригады быстрого реа-
гирования и разместили на дверях 
подъездов список, где будут указа-
ны ответственные за подачу ото-
пления работники ГБУ и их те-
лефоны. 

Андрей ТОМЦЕВ

«ВКонтакте» – 
vk.com/uvao_uvkurier

Телеграм – 
t.me/UV_Kurier_UVAO
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Недавно «ЮВК» напи-
сал о доброящиках 
социального проекта 

«Добрые вещи». Туда мож-
но принести одежду, обувь, 
игрушки, которые стали уже 
не нужны. Часть вещей орга-
низаторы проекта бесплатно 
выдают нуждающимся в ма-
газинах-партнёрах. Остав-
шиеся продают, а на выру-
ченные деньги приобретают 
вертикализаторы, инвалид-
ные и прогулочные коляски 
и другие средства реабили-
тации для детей-инвалидов.

Перевозить 
Матвея стало 
легче

Недавно организаторы 
проекта вручили прогулоч-
ную коляску Матвею. Это 
стало возможным благода-
ря и помощи жителей Юго-
Восточного округа. По сло-
вам заместителя генерально-

го директора проекта Вик-
тора Боженова, после нашей 
публикации они активно 
приносили вещи в контей-
неры. В Москву за коляской 
мальчик с родителями при-
ехал из Анапы.

— Раньше семья жила в 
Сибири. Но после шести 

операций на головном моз-
ге Матвею тяжело в суро-
вом климате. Передвигается 
он только в коляске. Само-
стоятельно родителям было 
трудно осилить покупку, и 
они попросили нас помочь, 
— говорит Виктор Боженов. 
— В новой коляске мальчик 
будет гулять с мамой и па-
пой, ездить в поликлинику 
и на реабилитацию. Весит 
коляска не много, складыва-
ется легко. А благодаря ана-
томическим поддержкам ре-
бёнок находится в правиль-
ном положении.

Без коляски 
в транспорте 
неудобно 

Коляска нужна и десяти-
летнему Артёму.

— У мальчика ДЦП. Он 
только-только начинает си-
деть. Недавно Артёму сде-
лали несколько операций 

на ногах — имплантиро-
вали титановые пластины 
в тазобедренные и голено-
стопные суставы, — рас-
сказывает Виктор Боженов. 
— Артёму нужно регуляр-
но наблюдаться у врачей, 
раз в три месяца обязатель-
но проходить реабилита-

цию. Без специальной ко-
ляски ездить в транспорте 
неудобно. Коляску Артё-
му мы приобретём имен-
но ту, что порекомендует 
врач. Для этого продадим 
оптом вещи, которые сда-
ют благотворители.

Примут 
спортинвентарь 
и средства 
реабилитации 

Опустить вещи в добро-
ящики может каждый. В 
ЮВАО контейнеры разме-
щены по нескольким адре-
сам. Например, в корпусе 
«Арбатский» ГБОУ «Школа 
в Капотне», слева от входа 
(5-й квартал Капотни, пн. 
— пт. с 9.00 до 21.00); в тех-
нополисе «Москва», толь-
ко для сотрудников, в ко-
ридоре 5-го корпуса на пер-
вом этаже (Волгоградский 
просп., 42, корп. 5). А в пун-
ктах сбора, открытых в раз-
ных округах Москвы, у вас 
примут не только одежду, 
обувь, игрушки, но и сумки, 
подушки и одеяла, спортив-
ный инвентарь. Туда можно 
передать трости, костыли и 
прочие средства реабили-
тации. Важно, чтобы вещи 
были пригодны для исполь-
зования и не имели грубых 
дефектов.

Адреса других боксов и 
пунктов приёма смотрите 
на сайте проекта dobrove.ru. 
Там же можно заказать бес-
платный вывоз вещей.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Читатели «ЮВК» помогли приобрести 
коляску для ребёнка-инвалида
В Печатниках и Капотне собирают вещи в поддержку особенных детей

ПОСЛЕ ПУБЛИКАЦИИ 
В ГАЗЕТЕ ЖИТЕЛИ ЮВАО 
АКТИВНО ПРИНОСИЛИ ВЕЩИ 
В КОНТЕЙНЕРЫ

Рукодельницы проекта 
«Уютка» благотворительно-
го фонда «Лавка радостей», 
чья мастерская находит-
ся на улице Верхние Поля, 
шьют постельное бельё для 
беженцев из Донбасса. 

— Наш фонд вместе с во-
лонтёрами помогает лю-
дям, приехавшим в спеш-
ке, часто без самых необхо-
димых вещей, обустроиться 
на новом месте. Мы выда-
ём нуждающимся одежду 
и обувь, бытовую технику, 
средства для стирки и убор-

ки, а также всё необходи-
мое для личной гигиены, 
— рассказывает сотрудник 
фонда Полина Артемьева. 
— Практически каждая се-
мья просит помочь с наво-
лочками, пододеяльника-
ми, простынями. Того, что 
передают жертвователи, не-
достаточно. И тут нас осе-
нило: ведь в нашей мастер-
ской можно наладить целое 
производство!

Закупили ткани и нача-
ли работать. Но вот беда — 
постельного белья нуж-

но много, а рук не хватает. 
Фонд приглашает помочь 
всех неравнодушных. Не 
обязательно владеть швей-
ными навыками. На ма-
стер-классах научат и кро-
ить, и смётывать, и стро-
чить, и машинку швей-
ную заправлять. Уроки 
проходят каждую среду с 
14.00 до 19.00 по адресу: ул. 
Верхние Поля, 11, корп. 1, 
стр. 2. Можно приходить в 
любое время и оставаться 
на сколько удобно.

По этому же адресу по 

будням с 10.00 
до 19.00 мож-
но приносить 
вещи для беженцев. Сей-
час, по словам Полины Ар-
темьевой, особенно нужны 
осенняя и зимняя одежда 
и обувь.

С более подробной ин-
формацией можно ознако-
миться на сайте благотво-
рительного фонда «Лавка 
радостей» lavkafond.ru. Тел. 
8-906-767-7959.

Оксана 
МАСТЮГИНА

На Верхних Полях ждут волонтёров для пошива 
постельного белья беженцам из Донбасса

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Коляску для Матвея удалось купить благодаря помощи читателей «ЮВК»

В мастерской «Уютки» можно наладить швейное производство
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Шестеро подростков 
отправились на 
квест «Охота» в Ни-

жегородском районе. Игра 
закончилась для них траги-
чески. С травмами ребята 
оказались в больнице. 

Развлечение 
быстро нашлось 
в Интернете

Компания из шести дру-
зей 14 и 15 лет решила схо-
дить на квест. В Интернете 
быстро нашлась подходя-
щая локация — мероприятие 
проводилось в нескольких 
минутах от остановки «Но-
вохохловская улица».

— Помещение для кве-
ста располагалось на вто-
ром этаже автосервиса, — 
рассказал «ЮВК» старший 
помощник окружного про-
курора Василий Попов. — 
В апреле этого года его ор-
ганизовал индивидуальный 
предприниматель. По до-
говору аренды помещение 
предназначалось под склад. 

Подростки забронирова-
ли квест по указанному на 
сайте телефону. Фактиче-
ски билетов им никто не дал.

— На сайте возраст участия 
в квесте указан как 16+, но на 
входе администратор это не 
проверил, — говорит Попов. 
— Само мероприятие прово-
дил 25-летний мужчина.

 

«Маньяк» 
загнал в ловушку 

Пощекотать нервы под-
росткам предстояло в по-
лутёмном помещении. Про-

двигаясь вдоль едва осве-
щённых декораций, дети 
оказались в «ловушке» — 
в закутке, ограждённом ре-
шёткой. Актёр, изображав-

ший маньяка, приблизился 
к ней, размахивая зажжён-
ной газовой горелкой. Вы-
сокое пламя попало на на-
тянутый под потолком по-

лиэтиленовый тент. Кон-
струкция сразу вспыхнула. 
Куски горящего пластика 
стали падать на детей. 

Подростки в панике жа-
лись к стенам — им удалось 
выскочить из горящей и за-
дымлённой комнаты. Ад-
министратор тоже ничем не 
смог помочь: на территории 
не было даже огнетушителя. 
Но скорую он вызвал. 

— Четверых ребят сразу же 
увезли в больницу с ожога-
ми рук и плеч 1-й и 2-й сте-
пени. У одного были опале-
ны веки. Двое из них до сих 
пор находятся в больнице, 
— говорит Василий Попов. 

На место сразу же при-
ехала полиция. Возбужде-
но уголовное дело по статье 
«оказание услуг, не отвеча-
ющих требованиям безопас-
ности жизни или здоровья 
потребителей». С учётом по-
зиции Лефортовской меж-
районной прокуратуры суд 
избрал в отношении 36-лет-
него предпринимателя — ор-
ганизатора квеста меру пре-
сечения в виде домашнего 
ареста на срок до 12 ноября 
2022 года. Его, а также арти-
ста, который вёл меропри-
ятие, ждёт уголовная ответ-
ственность. А пока окружная 
прокуратура контролирует 
ход расследования.

Ни документов, 
ни пожарного 
рукава 

Как выяснило следствие, 
у привлечённых сотрудни-
ков не было даже трудово-
го договора — люди рабо-
тали неофициально. Но это 
нарушение было далеко не 
единственным. 

— По квестам нет отдель-

ного технического регла-
мента, — говорят в проку-
ратуре. — Эта деятельность 
не лицензируется. Но есть 
федеральный закон о пожар-
ной безопасности, и соглас-
но ему в помещении долж-
ны быть пожарные выходы, 
план эвакуации, система по-
жаротушения. Помещение 
использовалось не по на-
значению, а собственник не 
контролировал, что там про-
исходит. Были и юридиче-
ские нарушения. Например, 
отсутствие договора об ока-
зании услуг. Нигде не были 
прописаны или разъяснены 
правила игры и кто несёт 
ответственность. Кассово-
го аппарата у организации 
тоже не было. 

Но даже если бы поме-
щение использовалось как 
склад, как о том говорят до-
кументы об аренде, то по 
закону «запрещается загро-
мождать проходы и выходы, 
закрывать двери на внутрен-
ние запоры, а также затем-
нять окна бумагой, карто-
ном, плёнкой из полимер-
ных материалов и тканями, 
не обработанными огнеза-
щитными составами». Тем 
более — пользоваться откры-
тым огнём и размахивать го-
релкой перед детьми, запер-
тыми за решёткой.  

Ирма КОТИЯР

Выжить после квеста
Игра обернулась для подростков реальной опасностью

РЕБЯТА В ПАНИКЕ 
ЖАЛИСЬ К СТЕНАМ

Как меняются городские 
районы, их инфраструкту-
ра и благоустройство, какие 
подходы важны при форми-
ровании городской среды и 
почему важно видеть «Мо-
скву без окраин», рассказала 
сенатор РФ — представитель 
Мосгордумы в верхней па-
лате российского парламен-
та Инна Святенко. 

— Городское простран-
ство — живое, оно меняется, 
и очень важно, чтобы люди 
видели эти процессы и при-
нимали в них участие. На 
днях я побывала в обнов-
лённой поликлинике при 
больнице имени Демихова в 
Капотне: она полностью ре-
конструирована и соответ-
ствует «Московскому стан-
дарту+». Детские и взрослые 

специалисты находятся в од-
ном здании, что очень удоб-
но. Открылись кабинеты, 
которых раньше не было: 
для взрослых — отделение 
реабилитации с кабинетом 
массажа и залом ЛФК, для 
детей — кабинеты невро-
лога, ортопеда и ЭКГ. Это 
уже не просто ремонт, а гло-
бальная перестройка медуч-
реждения, — рассказала се-
натор.

Инна Святенко встрети-
лась и с участниками про-
екта «Московское долголе-
тие». По словам сенатора, 
этот проект изменил пред-
ставление очень многих пен-
сионеров о том, чем можно 
заниматься на заслуженном 
отдыхе, а собственная пло-
щадка дала старшему поко-

лению новые возможности. 
— В мероприятиях цен-

тра московского долголе-
тия в Капотне участвуют уже 
больше 500 человек. Для них 
открыты кулинарная сту-
дия, медиагостиная, спор-
тивный зал, мастерские для 
творчества и тихие зоны для 
общения или чтения книг. 
Проект «Маршрут к долго-
летию» помогает пожилым 
горожанам бесплатно доби-
раться до соседних центров. 
Участники проекта, где бы 
они ни жили, могут посе-
щать любые городские клуб-
ные пространства, — пояс-
нила Инна Святенко.

Развитие социальной сфе-
ры нельзя рассматривать от-
дельно от развития самого 
района, его благоустройства. 

Капотня меняется благода-
ря программе «Мой район», 
рушатся стереотипы, под-
чёркивает сенатор.

— Второй год жители 
района видят на улицах 
группы туристов, и не про-
сто на прогулке, а на элек-
тросамокатах. Раньше мало 
кому в голову могло прий-
ти отправиться осматри-
вать Капотню. Эти экскур-

сии — особый проект для 
нашего района. Благодаря 
сотрудничеству Москов-
ского нефтеперерабатыва-
ющего завода и Музея Мо-
сквы в Капотне проходят 
интереснейшие прогулки, 
лекции об истории райо-
на, поездки по благоустро-
енной набережной. Такие 
форматы позволяют взгля-
нуть на район по-новому, 

посмотреть на его особые 
уголки, увидеть внутрен-
нюю красоту, а впослед-
ствии взять на себя ини-
циативу, принять участие в 
районных проектах, обсуж-
дать и предлагать вариан-
ты будущего благоустрой-
ства. Современное город-
ское пространство нужно 
создавать вместе с жителя-
ми, — заключила сенатор. 

Сенатор Инна Святенко: 
«Капотня меняется благодаря 
программе «Мой район» 

Инна Святенко встретилась и с участниками проекта «Московское долголетие»
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 Рядом с нашим до-
мом на Высотном 

проезде обустроена пар-
ковка для инвалидов. Ря-
дом стоит соответству-
ющий знак. Раньше была 
ещё и разметка. Но при 
замене асфальта её убрали 
и заново не нанесли. 
Просьба восстановить 
разметку.

Алексей Павлович Сечкин,
Новороссийская ул., 4

Редакция «ЮВК» связа-
лась с Алексеем Павлови-
чем. Пожилой человек, он 
до сих пор садится за руль. 
Ездит в основном на дачу. 
Парковкой для инвалидов 

пользуется часто, ведь она 
находится рядом с подъез-
дом, а ходить Алексею Пав-
ловичу тяжело: сказывается 
болезнь суставов.    

— На знак, что парковка 
предназначена для инвали-
дов, не все обращают внима-
ние. А разметку на асфаль-
те видят. Когда она была, то 

место было обычно свобод-
но. А сейчас нередко занято. 
Приходится искать парковку 
дальше, а потом с костылём 
шагать до дома, — расска-
зывает Алексей Павлович. 

Обустройством мест для 
инвалидов во дворах зани-
маются районные комму-
нальные службы. Редакция 
«ЮВК» сообщила о сложив-
шейся ситуации в управу 
района Люблино. Там сра-

зу же связались с Алексеем 
Павловичем, уточнили, где 
находится парковка.

— Разметка на парковоч-
ное место уже нанесена. Ра-
боты выполнил ГБУ «Жи-
лищник района Люблино», 
— сообщили в управе. 

Роман НЕКРАСОВ 

Управа района Люблино: 
Люблинская ул., 53, 
тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: lublino@mos.ru

Автомобилист из Люблина 
попросил нанести разметку 
на парковке

НА ЗНАК НЕ ВСЕ ОБРАЩАЮТ 
ВНИМАНИЕ, А РАЗМЕТКУ 
НА АСФАЛЬТЕ ВИДЯТ

 В нашем дворе воз-
ле подъездов убра-

ли урны и не возвращают. 
Из-за этого вокруг скап-
ливается мелкий мусор.

Ксения, 
Сторожевая ул., 27

— Во дворе по указан-
ному адресу установили 
новые урны, — сообщи-
ли в «Жилищнике».

Старые урны демонти-

ровали в связи с их изно-
сом, а на закупку новых 
понадобилось больше 
времени, чем ожидалось. 
Во дворе на Сторожевой 
провели уборку.

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Лефортово»: 
2-я Кабельная ул., 4, 
тел. (495) 362-2387. 
Эл. почта: 
oolefortovo@mail.ru

На Сторожевой появились
новые урны

 Автомобили по-
стоянно перекры-

вают место, где сделан 
заезд для детских и инва-
лидных колясок. Невоз-
можно зайти на тротуар 
с коляской. 

Татьяна, 
Окская ул., 3, корп. 1

Как рассказали в «Жи-
лищнике», рядом с тро-

туаром установили анти-
парковочные столбики. В 
настоящее время автомо-
били не могут парковать-
ся вплотную к месту по-
нижения тротуара.

Тамара РОЖКОВА

ГБУ «Жилищник Рязанского 
района»: Новокузьминская 
ул., 10, тел. (495) 378-0802. 
Эл. почта: 
gbu.ryazanka@yandex.ru

На Окской установили 
антипарковочные столбики

Во дворе дома не 
покрашена метал-

лическая труба ливневой 
канализации. Она ржавая 
и поцарапанная. Из-за 
дождей начнётся корро-
зия. 

Александр, 
Волочаевская ул., 20, корп. 3

Водосток привели в по-
рядок. Как сообщили в 

«Жилищнике», работ-
ники участка покрасили 
часть водостока на газоне 
у подъезда. 

Анна 
КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник 
района Лефортово»: 
2-я Кабельная ул., 4, 
тел. (495) 362-2387.
 Эл. почта: 
oolefortovo@mail.ru

Водосточному жёлобу во дворе 
на Волочаевской не грозит коррозия

  На детской пло-
щадке во дворе 

сломана качалка-лошад-
ка. Разболталось крепле-
ние, ребёнок чуть не упал 
с неё. Просьба починить.

Лолита, Батайский пр., 5

В настоящее время ка-
чалку уже отремонтиро-
вали.

— Работники участка 
подтянули крепления, 
сейчас качалкой можно 
пользоваться без опасе-

ний. Также наши сотруд-
ники проверили состоя-
ние остальных игровых 
комплексов на детской 
площадке на Батайском 
проезде. Они находятся 
в исправном состоянии, 
— сообщили в «Жилищ-
нике».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел. (495) 348-9107. 
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Качалка-лошадка на Батайском 
проезде уже исправна

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Теперь место для инвалида не занимают

 Более двух недель 
в подъезде сбро-

шены на пол почтовые 
ящики. Восстановили 
только две секции, 
остальные не ремонти-
руют.

Екатерина, 
Шоссейная ул., 21/9

Как сообщили в «Жи-
лищнике», все почтовые 

ящики в подъезде пове-
сили на стену. Секции за-
креплены, дверцы и зам-
ки исправны.

Анна 
КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500.
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

В Печатниках заменили 
почтовые ящики в подъезде

Ящики уже висят на стене

Дети могут играть, не опасаясь упасть

Водосток привели в порядок
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Жительница Люб-
линской улицы 
положила ново-

рождённую дочь в картон-
ную коробку и выбросила в 
мусорный контейнер пря-
мо у своего дома. Вечером 
того же дня к ней нагряну-
ла полиция... 

Родила и убрала 
в рюкзак

Несколько месяцев назад 
34-летняя женщина про-
дала дом в Краснодаре и 
переехала в столицу, бла-
го деньги от продажи дома 
позволяли снимать кварти-
ру и не работать. 

— Она приехала в Мо-
скву, уже будучи беремен-
ной, — рассказал корре-
спонденту «ЮВК» первый 
заместитель люблинского 

межрайонного прокурора 
Абдурахман Ашурбеков. — 
Женщина сняла кварти-
ру на Люблинской улице. 
Врачей она не посещала и 
к женской консультации 
не прикреплялась. 

В тот день женщина по-

шла в туалет и почувство-
вала себя плохо... 

— Девочка не подавала 
признаков жизни, мать за-
вернула её в пакет и поло-
жила в рюкзак. Скорую она 
не вызвала, — рассказали 
в прокуратуре.

Квартиру 
и личность 
подозреваемой 
быстро 
установили

На третий день после ро-
дов мать переложила пакет 
с новорождённой дочерью 
в картонную коробку и вы-
кинула её в ближайший к 
подъезду контейнер. 

— Через некоторое время 
один из жителей пошёл вы-
брасывать мусор и заметил, 
что из раскрывшейся ко-
робки видна голова младен-
ца, — говорит заместитель 
прокурора. — Он подозвал 

дворника, который и по-
звонил в полицию.

По камерам видеонаблю-
дения стражи порядка бы-
стро установили квартиру 
и личность подозреваемой. 
Сейчас она находится под 
стражей и ожидает суда. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «убийство матерью 
новорождённого ребёнка». 
Женщине может грозить до 
пяти лет лишения свободы. 

— Экспертиза установит, 
родился ребёнок мёртвым 
или же девочка погибла из-
за действий матери, — го-
ворит Ашурбеков. — Про-
куратура контролирует ход 
расследования. 

Чудом выжили
За год в округе произошло 

ещё два подобных случая.
— В феврале на Ставро-

польской женщина точно 
так же не встала на учёт в 
женской консультации, ро-
дила мальчика дома, — го-
ворит первый заместитель 
люблинского прокурора. — 
Она положила ребёнка в па-
кет и выкинула с 4-го эта-
жа. Её сожитель пришёл до-
мой и заставил признаться в 
произошедшем. Он побежал 
на улицу и нашёл ребёнка. 
Младенец выжил, но, увы, 
теперь у него тяжёлая инва-
лидность. Дело слушается в 
Люблинском суде. 

Другое дело — о матери, 
по вине которой новорож-
дённый оказался на улице, 
но тоже выжил, сейчас рас-
следуется. 

— В марте женщина из 
округа съездила со старшим, 
семнадцатилетним, сыном 
в Санкт-Петербург и там ро-
дила ребёнка, — рассказал 
Абдурахман Ашурбеков. — 
К медикам она также за всю 
беременность не обращалась. 
Обратно в Москву она везла 
новорождённого в багажни-
ке автомобиля. А на улице 
Перерве оставила пакет с 
ребёнком. Свёрток нашёл 
школьник и вызвал поли-
цию. Каким-то чудом в мо-
розную ночь ребёнок ока-
зался жив. Следствие про-
должается.

Ирма КОТИЯР

ВРАЧЕЙ БЕРЕМЕННАЯ 
НЕ ПОСЕЩАЛА И К ЖЕНСКОЙ 
КОНСУЛЬТАЦИИ 
НЕ ПРИКРЕПЛЯЛАСЬ

В Выхине-Жулебине 
изъяли наркотики

Сотрудники угрозыска задержа-
ли 45-летнего мужчину, подозре-
ваемого в сбыте наркотиков. По-
лиция остановила его на Ташкент-
ской улице. Мужчина в Москве ни-
где не проживал. При себе у него 
оказалось 20 пакетиков с белым 
порошком. Экспертиза установи-
ла, что в них наркотик — метил-
эфедрон. Возбуждено уголовное 
дело по статье «незаконные при-
обретение, хранение, перевозка 
наркотических средств». 

В Марьине 
избили женщину

42-летний мужчина и его зна-
комая вместе выпивали. Воз-
никла ссора. Мужчина стал бить 
женщину. Когда она упала, он 
ударил её ногой в лицо. Прохо-
жие услышали крики и вызва-
ли полицию. Женщина с тяжё-
лыми травмами госпитализиро-
вана. Нарушителя задержали на 
Люблинской улице. Возбуждено 
уголовное дело по статье «умыш-
ленное причинение тяжкого вре-
да здоровью». Максимальные 
санкции по статье — до восьми 
лет лишения свободы. 

В Южнопортовом 
нашли героин

Полицейские патрулировали 
Новоостаповскую улицу. Один из 
молодых людей вызвал подозре-
ние у сотрудников: он нервничал и 
попытался скрыться. Его задержа-
ли и досмотрели. Полиция нашла 
у него 43 свёртка с белым веще-
ством. Экспертиза установила, что 
внутри был героин — всего около 
100 граммов. Заведено уголовное 
дело, девятнадцатилетний задер-
жанный находится под стражей. 
Возможных соучастников ищут.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА Ребёнок был маме не нужен
Женщина выбросила младенца в мусорный бак на Люблинской улице

10
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В этом контейнере и обнаружили тело ребёнка
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Московские пожарные приняли участие 
во всероссийских соревнованиях 

Сборная команда МЧС 
г. Москвы выступила на 
чемпионате Министерства 
по чрезвычайным ситуаци-
ям России по пожарно-спа-
сательному спорту. Принять 
участие в турнире столичные 
пожарные смогли благода-
ря содействию Московско-
го нефтеперерабатывающе-
го завода в Капотне.

В этом году в соревнова-
ниях, которые проводятся в 
стране регулярно, приняли 
участие более 700 специа-
листов пожарной службы 
из 20 российских регионов. 
Спасатели соревновались в 
пожарной эстафете. Чтобы 
доказать своё мастерство, 
им приходилось поднимать-
ся по штурмовой лестнице, 

преодолевать полосу пре-
пятствий, проводить боевое 
развёртывание и т.д. 

По словам Виталия Шу-
мова, заместителя начальни-
ка Управления организации 
пожаротушения и проведе-
ния аварийно-спасательных 
работ ГУ МЧС России по 
г. Москве, соревнования по-
могают пожарным поддер-
живать отличную физиче-
скую форму и быть готовы-
ми к работе. 

— Подниматься в окно 
четвёртого этажа учебной 
башни по вертикальной 
стене, преодолевать пре-
пятствия, пользоваться по-
жарным оборудованием — 
всё это необходимо бойцам-
спортсменам в повседнев-

ной работе, — рассказал он. 
Шумов также отметил, что 

МНПЗ уделяет особое вни-
мание совершенствованию 
своей пожарно-спасатель-
ной службы. 

Пожарная часть Москов-
ского НПЗ — одна из самых 
крупных в столице. Пожар-
но-спасательная  служба 
предприятия регулярно уча-
ствует в городских и всерос-
сийских соревнованиях. На 
территории МНПЗ система-
тически проводятся плано-
вые пожарно-тактические 
учения во взаимодействии с 
городскими службами, что-
бы повысить уровень физи-
ческой подготовки и про-
фессионального мастерства 
пожарных.

По мнению Артёма Галя-
утдинова, заместителя ге-
нерального директора Мо-
сковского НПЗ по про-
мышленной безопасности, 
практические занятия для 
сотрудников предприятия 
обеспечивают высокий уро-
вень безопасности произ-
водства на заводе. Помога-
ет этому и участие в орга-
низации отраслевых сорев-
нований. 

— Командный спорт раз-
вивает слаженность дей-
ствий, выносливость, бы-
строту, смелость и волю к 
победе, что крайне необхо-
димо для спасателей, — за-
явил он. 

Штат пожарной части 
Московского НПЗ превы-

шает 140 специалистов, на 
вооружении части стоит 14 
единиц техники, 6 машин 
находятся на круглосуточ-
ном боевом дежурстве. По 
соглашению с Правитель-

ством Москвы аварийно-
спасательное формирование 
МНПЗ обслуживает Капот-
ню, а также ряд прилегаю-
щих территорий.

Олег ДАНИЛОВ

Ортопедическая обувь 
может понадобить-
ся любому. Кому-то 

после травмы на время, а 
кто-то вынужден носить её 
всю жизнь. Некоторые ино-
странные компании заяви-
ли, что из-за санкций уходят 
с российского рынка. Есть 
ли в наших магазинах сей-
час специальные ботинки 
и туфли, выяснял «ЮВК». 

Цены давно 
не повышались

В салоне «Медтехника и 
ортопедия» на Братислав-
ской улице выбор специаль-
ной обуви и стелек в этом 
году не сократился. На пол-
ках по-прежнему есть даже 
ортопедические детские 
сандалии и ботинки немец-
кой фирмы Memo и фин-
ского предприятия Kuoma. 
К слову, зимой именно эти 
фирмы заявляли, что плани-
руют уйти с рынка России. 

По словам продавца-кон-
сультанта Виктории Тихоно-
вой, весной в салонах было 
не протолкнуться от кли-
ентов. 

— Импортные ортопеди-
ческие товары всегда у по-
купателей были популярны. 
Люди прочитали, что лиде-
ры рынка уходят, и броси-
лись скупать всё, что видят, 
— рассказывает женщина. 

Однако уже к маю ажио-

таж спал. Тем более что, по 
словам Тихоновой, продук-
цию фирм, делавших гром-
кие заявления, как везли в 
магазины, так и везут.  

— У нас даже цены оста-
лись на прежнем, прошло-
годнем уровне, — отмеча-
ет Виктория. — И я не ду-
маю, что завтра специальная 

обувь будет дорожать. Курс 
валют вполне стабильный и 
держится уже давно. Сред-
няя цена ортопедической 
стельки — от 500 рублей и 
выше, кроссовки — от 10 ты-
сяч новая коллекция, до 5 
тысяч прошлогодняя.  

Решила купить 
нашу обувь

Салон известной россий-
ской сети «Ортека» работа-

ет в многоэтажке на Волго-
градском проспекте в пяти 
минутах ходьбы от станции 
метро «Кузьминки».

— Как и раньше, нам по-
ставляют обувь европей-
ских брендов Berkemann, 
Ortmann и Waldlaufer, — по-
казывая на витрину, сооб-
щает Дмитрий, продавец и 
консультант. 

По словам зашедшей в 
салон жительницы райо-
на Кузьминки Дарьи Пе-
тровны, она покупает здесь 
обувь уже несколько лет. 

— Я человек пожилой, 
мне врач посоветовал но-
сить специальные «тапки», 
чтобы косточку на ступне не 
натирать, — поясняет дама. 

Раньше она приобретала 
туфли и сапоги иностран-
ных фирм, но в этом году 
решила обратить внимание 
на обувь питерской фабри-
ки «Сурсил-Орто». 

— Они спокойных цветов, 
я не очень люблю яркие бо-
тинки. Удобные и стоят де-
шевле иностранных. Вме-
сто 11 тысяч рублей запла-
чу 6 тысяч, — говорит Дарья 
Петровна.

Независимы 
от импорта

На Юго-Востоке столицы 
в технополисе «Москва» раз-
мещается одно из крупней-
ших в стране производств 

ортопедической обуви, фа-
брика принадлежит россий-
ской компании «Ортомода». 
Здесь производят обычную 
комфортную ортопедиче-
скую обувь, а также спе-
циальную: для больных са-
харным диабетом, для тех, 
кто носит ортезы и проте-
зы. Есть и обувь для детей 
с ДЦП. 

— У неё есть конструктив-
ные особенности: высокий 
и жёсткий задник и надёж-
ная фиксация голеностопа, 
— рассказывает сотрудник 
завода Юлия Купцова. 

По её словам, «Ортомода» 
не зависит от иностранных 
поставщиков. Натуральную 
кожу везут из Рязани, мех и 
ткани — из Москвы и Пяти-
горска, подошвы — из Ро-
стова и Махачкалы, а фур-
нитуру — из Питера. Вот и 
выходит, что обувь от «Ор-
томоды» — буквально об-
разец импортозамещения. 

— Мы производим 60 ты-
сяч пар обуви в год, но мо-
жем и больше, — говорит 
Купцова.

К слову, компания еже-
годно обеспечивает сложной 
ортопедической обувью око-
ло 20 тысяч российских ин-
валидов. Остальные 40 ты-
сяч пар туфель, сапожек и 
ботинок поступают в сво-
бодную продажу. 

Анастасия ШУРКАЕВА, 
Андрей ТОМЦЕВ

Подошвы — из Ростова, 
фурнитура — из Питера

В ЮВАО ДЕЛАЮТ 
СПЕЦИАЛЬНУЮ ОБУВЬ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ С ДЦП

С ортопедической 
обувью в столичных 
магазинах 
проблем нет 

На производстве в ЮВАО в основном делают обувь для больных сахарным диабетом и для тех, 
кто носит ортезы и протезы

Чтобы доказать своё мастерство, пожарным приходилось 
подниматься по штурмовой лестнице, 

преодолевать полосу препятствий
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Cквер в Люблине носит имя 
Чехова не только потому, что 
расположен на Таганрогской 

улице, названной в честь родно-
го города писателя. Он не раз бы-
вал неподалёку — в Перерве, упо-
минал её в рассказах и письмах. Об 
этом «ЮВК» рассказала специалист 
биб лиотеки №130 Алёна Кусакина.

Со столом, мебелью 
и прочими удобствами

В Перерве происходит действие 
рассказа «Из воспоминаний иде-
алиста» (первоначальное назва-
ние «Дачный казус»), вышедше-
го в июле 1885-го.

«Дачу я нанял, по совету одного 
приятеля, у Софьи Павловны Кни-
гиной, отдававшей у себя на даче 
лишнюю комнату со столом, мебе-
лью и прочими удобствами, — ведёт 
повествование молодой небогатый 
чиновник, решивший отдохнуть на 
природе и выпросивший для этого у 
казначея 100 рублей в счёт будущего 
жалованья. — Приехав в Перерву и 
отыскав дачу Книгиной, я взошёл, 
помню, на террасу и... сконфузился. 
Терраска была уютна, мила и восхи-
тительна, но ещё милее и (позволь-
те так выразиться) уютнее была мо-
лодая полная дамочка, сидевшая за 
столом на террасе и пившая чай».

Дальнейшее нетрудно предуга-
дать: сытные завтраки, обеды с на-
ливкой, чтение романов, купание, 
прогулки до глубокой ночи «в роще 
или по насыпи железной дороги». 

«Сдаю не из расчёта»
Казус заключался в том, что пер-

воначально, принимая постояль-

ца, Софья Павловна называет сум-
му 25 рублей: «Я ведь не из расчёта 
отдаю комнату, а так... чтоб людней 
было…» А в конце рассказа, когда от-
пуск кончился, протягивает ему счёт, 
где значится: 212 рублей 14 копеек. 

На вопрос «За что это?» она ши-
роко раскрыла глаза: «Как за что? 
Вот это мило!»

Герой протягивает Софье 100 
рублей, выписывает вексель на 
столько же и, взвалив на плечи 
чемодан, пешком отправляется на 
станцию: на извозчика денег нет.

Множество 
дешёвеньких дач

Дачи здесь были действительно 
недорогими.

«В 2-х верстах от Люблина нахо-
дится Перервинский монастырь, 
стоящий на высоком берегу Мо-

сквы-реки; в деревушке того же 
названия понастроено множество 
дешёвеньких дач», — сообщает 
«Полный путеводитель по дачным 
окрестностям Москвы» 1894 года. 
— …Купаются здешние дачники 
в р. Москве прямо под открытым 
небом (без купален. — Ред.). Про-
визию и всё необходимое легко 
достать в лавках и у разносчиков. 
У Перервинской плотины поезда 
делают остановку».

Приглашали как врача
Чехов знал Перерву не пона-

слышке.
«Помните, как Вы, я и Левитан 

ходили на тягу? — пишет Чехов в 
июле 1886 года Елизавете Констан-
тиновне Марковой. — Лет через 
5-10, если буду жив, я опишу всю 
фамилию Марковых... Буду ста-
раться не терять Вас из вида. Пом-
ните, как Вы плакали в Перерве?»

В 1884 году Чехов окончил меди-
цинский факультет Московского 
университета и начал врачебную 
практику.

Первыми пациентами 24-летнего 
доктора были в основном знакомые. 
Среди них — дети железнодорож-
ного инженера Николая Эдуардо-
вича Спенглера и его жены Марга-
риты Константиновны, в девиче-
стве Марковой, сестры Елизаветы 
Константиновны. Летом Спенгле-

ры снимали дачу в Перерве. Чехова 
не раз приглашали туда как врача. 

«Ваша свадьба — 
это лучшая пьеса»

Связана с Перервой и романти-
ческая история.

В 1884-1885 годах у Антона Павло-
вича и Елизаветы Константиновны 
— она была артисткой, играла в Те-
атре Корша — случился роман. По-
том они расстались, и она вышла за-
муж за художника-мариниста Алек-
сандра Сахарова. Письмо Чехова с 
упоминанием Перервы — прощаль-
ное: он не только поздравляет Лили 
— так звали её близкие — с замуже-
ством, но и ревнует, иронизирует. 
«Аплодирую Вам, уважаемая Ели-
завета Константиновна, до боли и 
мозолей в ладонях. Ваша свадьба — 
это лучшая пьеса, которую Вы ког-
да-либо играли... Сейчас я вернул-
ся из Звенигорода, где, конечно, 
виделся с Вашей тётушкой … Бла-
годаря ей я знаю, что Вы не знаете, 
куда деваться от счастья, и что Ваш 
жених лицом похож на Христа…» 

А Перерву Чехов вспоминал ещё 
не раз. К примеру, в 1890 году, про-
езжая Ярославль, писал родным, что 
во время дождя этот город кажется 
похожим на подмосковный, а «его 
церкви напоминают о Перервин-
ском монастыре». 

Марина МАКЕЕВА 

«А помните, как Вы 
плакали в Перерве?»
Недалеко от Люблина Чехов лечил первых пациентов 

«КУПАЮТСЯ 
ЗДЕШНИЕ 
ДАЧНИКИ ПРЯМО 
ПОД ОТКРЫТЫМ 
НЕБОМ»

16-летний кот Степан на 
Новороссийской улице упал 
в вентиляционную шахту из 
туалета квартиры 4-го этажа. 
Рабочие делали ремонт и не 
заделали вентиляционное от-
верстие, оно очень заинтере-
совало кота. Три дня пожилые 
хозяева пытались помочь лю-
бимцу, даже демонтировали 
унитаз и убрали часть плит-
ки, но всё безуспешно. Отча-
явшись, они позвонили в экс-
тренную службу по номеру 112. 
На место приехал отряд спа-
сателей-добровольцев «Спас-
Резерва».

Заглянуть в шахту напря-
мую было нельзя, все стены 
были закрыты. Подобраться 
к усатому из подвала или из 
квартир этажами ниже спаса-
телям не удалось. Кого-то из 
соседей не было дома, кто-то 
жалел новый ремонт. 

— Мы увидели котика слу-
чайно, тот подал голос в по-
следний момент, когда мы уже 
были готовы уехать. Решили 
спустить переноску вниз, но 
она застревала, и кот не смог 
залезть внутрь. Тогда попроси-
ли у хозяина шарф и спустили 
вниз. Кот нюхал его, садился 
рядом, но никак не цеплялся. 
Только с седьмой попытки он 
вцепился в ткань, и мы акку-
ратно подняли его, — расска-
зал «ЮВК» командир экипа-
жа смены «СпасРезерва» Па-
вел Пчёлкин.

Счастливые хозяева распла-
кались, когда увидели питом-
ца живым и невредимым. Тот 
был в паутине и жалобно мя-
укал.

Павлу Пчёлкину 36 лет, в 
«СпасРезерве» он уже три года. 
За это время, помимо основ-
ной задачи — спасения людей, 
не раз приходил на помощь к 
застрявшим на деревьях ко-
там, вытаскивал утят и собак 
из ливнёвок.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

На Новороссийской 
улице спасли 
провалив шегося 
в вентиляцию кота

Перервинский монастырь Чехов вспоминал даже в других городах
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Cериалы «Метод Лав-
ровой», «Пятницкий», 
«Глухарь», «Семейный 

детектив», «Беспокойный 
участок» принесли актрисе 
Виктории Герасимовой из-
вестность. Но дорога в про-
фессию не была простой. О 
некоторых превратностях 
судьбы Виктория рассказа-
ла нашему корреспонденту. 

Вместо сна — 
перелёт

— Виктория, одно 
время фильмы с вашим 
участием не сходили с 
экрана. То вы следова-
тель, то инспектор по 
делам несовершеннолет-
них…

— Два года я снималась в 
сериале «Пятницкий», где 
играла одну из главных ро-
лей — инспектора по делам 
несовершеннолетних Екате-
рину Русакову, и параллель-
но в Минске у меня была 
главная роль в сериале «Се-
мейный детектив». Были пе-
риоды, когда один день я 
снималась в одном сериа-
ле в Москве, а второй день 
— в Минске. Смена 12 ча-
сов, в свободное время, ког-
да ты должен спать, у тебя 
перелёт, а надо ещё успеть 
помыть голову, потому что 
одна моя героиня с прямы-

ми волосами, а другая — с 
кудрявыми. 

— Многие актёры меч-
тают об отрицательных 
ролях. А вы в основном 
играете положительных 
героинь.

— Действительно, многие 
годы у меня отрицательных 
персонажей почти не было. 
А в последнее время мне ста-
ли давать в основном только 
их. В детективных историях 
по книжкам Анны Малы-
шевой я скандальная жена 
героя Максима Щёголева. 
В первом и втором сезонах 
«Чужой стаи» в качестве быв-
шей жены выношу мозг глав-
ному герою в исполнении 
Дмитрия Ульянова.

Подрабатывала 
в сетевом 
маркетинге

— Актёрская судьба 
неровная: то много ролей 
подряд, то простой. У 
вас, наверное, тоже такое 
бывало?

— И даже ещё хуже. Так 
случилось, что мой муж во 
время кризиса 2008 года 
потерял всё: бизнес, хоро-
шую квартиру, машины. На 
фоне этого Дима — здоро-
вый мужчина, сибиряк — 
попал в реанимацию с яз-
вой. У меня в этот период 

тоже не всё ладилось с ра-
ботой: съёмок не было. И 
мне пришлось заняться се-
тевым маркетингом: я про-
давала подушки, фильтры 

для воды, магнитные стель-
ки. Через год я попала на 
съёмки второго сезона се-
риала «Зверобой», потом на-
чался «Глухарь». И всюду на 
съёмочные площадки я при-
носила свой товар. Прихо-

дилось быть излишне на-
вязчивой, потому что была 
одержима желанием помочь 
мужу. Когда через несколь-
ко лет прилетела в Минск 
на съёмки, знакомый опе-
ратор, увидев меня, произ-
нёс: «О! Привет, ну как там 
магнитные стельки?» Это 
меня догоняло ещё несколь-
ко лет. Кстати, заработав де-
нег, первое, что сделала, — 
купила Диме «Мерседес».  

— Ваши родные при-
ветствовали ваш профес-
сиональный выбор?

— Когда родные узна-
ли, что меня приняли в 
ГИТИС, для них это был удар. 
Они считали, что театр — это 
алкоголь и разврат. А нача-
лось всё с того, что после 10-го
класса девочка, с которой я 
сидела за одной партой, позва-
ла меня за компанию посту-

пать в театральное училище. 
Она не поступила, а меня при-
няли. И я параллельно учи-
лась и в 11-м классе, и в те-
атральном училище. Только 
после окончания школы при-
зналась родным, что учусь в 
театральном училище и мне 
остался год, чтобы получить 
диплом. После этого я обеща-
ла, что пойду осваивать про-
фессию экономиста. Но за ме-
сяц до выпускных экзаменов 
нас всех собрали и объявили, 
что в моём родном городе Ка-
лининграде на базе местно-
го театра будет устроен фи-
лиал московского ГИТИСа.
Я благополучно сдала все эк-
замены и поступила. 

 

Ещё и психолог
— Сейчас вы себя по-

зиционируете ещё и как 

психолога. Когда успели 
освоить эту профессию?

— Перед пандемией я для 
своих личных целей пошла 
на курсы нейролингвисти-
ческого программирования, 
в моём случае терапевтиче-
ского. Было очень интерес-
но. Практиковалась на сво-
их подругах, и это дало уди-
вительные результаты. Лю-
бопытно, что несколько лет 
назад судьба свела меня с 
женщиной-астрологом. И 
она предсказала, что ближе 
к 40 годам мне будет какое-
то предложение смены рода 
деятельности, и посоветова-
ла отнестись к нему внима-
тельно. При этом добави-
ла: «Ты не бросишь кино, 
но это будет дополнитель-
ная профессия».

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Виктория Герасимова:      
В трудное время продавала 
подушки и фильтры для воды
Актриса рассказала о своём пути в кино и о превратностях судьбы

ЗАРАБОТАВ 
ДЕНЕГ, 
КУПИЛА 
МУЖУ 
«МЕРСЕДЕС»

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831

В детективных историях по книжкам Анны Малышевой Виктория играет скандальную жену
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День туризма 
в Капотне

Отметить 
Всемирный 
д е н ь  т у -
ризма при-
глашает 29 
сентября в 
17.00 дво -
рец культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 
20а). Гостей ДК в фойе 
первого этажа ждёт ин-
тересная семейная вик-
торина «Планета — наш 
дом». Надо будет отве-
тить на вопросы о жиз-
ни в других странах и в 
разных уголках нашей 
Родины. 

Участие бесплатное, 
подробная информация 
по тел. (495) 355-1938.

Игрушки на улице 
Юных Ленинцев

На откры-
тый  урок 
творчества, 
посвящён -
ный Дню за-
щиты живот-
ных, пригла-
шает 4 октября в 17.00 
районный центр «Высота» 
(ул. Юных Ленинцев, 52). 
Участники будут учиться 
шить зверюшек из фе-
тра. В результате каж-
дый юный участник соз-
даст свою игрушку, кото-
рая станет символом это-
го важного дня. 

Обязательна  реги-
страция по ссылке на 
сайте mskcc.ru, раздел 
«Афиша».

Танцевальный 
вечер 
на Люблинской

Танцевальный вечер 
для жителей 
с т а р ш е г о 
поколения 
пройдёт 29 
сентября в 
16.00 в Куль-
турном цен-
тре им. И.М.Астахова 
(Люблинская ул., 149). 
Гости смогут не только 
потанцевать, но и послу-
шать выступления при-
глашённых артистов. В 
программе — как совре-
менные отечественные 
и зарубежные эстрад-
ные номера, так и ре-
трокомпозиции времён 
СССР. 

Обязательна регистра-
ция по тел. (495) 351-
5902, вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Кто-то заводит собак 
и кошек, кто-то пти-
чек, а кто-то и хотел 

бы, чтобы дома было жи-
вотное, да времени нет 
ухаживать. А вот питом-
цы восьмилетнего Артё-
ма Иречука почти не тре-
буют ни сил, ни времени: 
у него дома живёт большое 
и дружное семейство мура-
вьёв-жнецов.

Всё время 
в работе

Муравьями Артём инте-
ресовался с детства. Мари-
на, его мама, вспоминает, 
как летом в деревне он мог 
часами просиживать возле 
муравейника, наблюдая за 
упорядоченной суетой ра-
ботящих насекомых. А пол-
года назад он узнал, что му-

равьиную ферму — форми-
карий — можно держать у 
себя дома. И сразу же стал 
просить купить её.

— Формикарий совсем 
небольшой — 15 на 15 сан-
тиметров — и прозрач-
ный, — рассказывает Ар-
тём. — В нём пять этажей, 
на каждом этаже несколько 
«комнат». Очень интересно 
за муравьями наблюдать: 
они всё время что-то дела-

ют — какие-то камушки, 
песчинки перетаскивают, 
что-то улучшают, благо-
устраивают. 

Ни разу не укусили
Ухаживает за своей фер-

мой Артём сам. Говорит, 
это совсем не сложно. Едят 
его питомцы зерновые сме-
си — надо совсем немно-
го: несколько зёрен в день. 

Мальчик даёт им ко-
лотые орехи и даже са-

хар, но много сладкого им 
нельзя. А вода им нужна 
обязательно.

— Они разные, — рас-
сказывает он, — есть ра-
бочие, есть солдаты. А есть 

королева. Все муравьи са-
мостоятельно питаются, а 
ей еду приносят. Она боль-
шая очень и почти всегда 
сидит на одном месте. А 
ещё они никогда не ссо-
рятся из-за еды, солдаты 
не обижают рабочих. Вооб-
ще, очень мирно и дружно 
живут. Даже меня ни разу 
не укусили!

Единственное, где Артё-
му требуется помощь по 
уходу, — это уборка на фер-
ме, которую надо делать че-
тыре раза в год. Один чело-
век открывает крышку и 
спихивает муравьёв, кото-
рые норовят удрать на волю. 
А другой в это время уби-
рает мусор.

Есть 
любопытные, 
а есть не очень

Артём всегда удивляется 
сообразительности мура-
вьёв. Они быстро смекнули, 
где в формикарии находят-
ся технические отверстия, 
например для кормления, 
через которые можно убе-
жать, и очень ими интере-
суются. Но отверстия поч-
ти всегда закрыты, так что 
ничего у них не получается.

— А ещё они, как люди: 
есть любопытные, а есть не 
очень, — уверен мальчик. 
— Одни реагируют, когда 
я подхожу к формикарию, 
останавливаются, смотрят, 
а другие просто бегут по 
своим делам. Я, когда вы-
расту, обязательно буду их 
серьёзно изучать.

Алексей ТУМАНОВ

Муравьиная ферма 
на Донецкой улице

Школьник из Марьина 
завёл необычных 
питомцев

ОТВЕРСТИЯ ПОЧТИ ВСЕГДА 
ЗАКРЫТЫ, ТАК ЧТО УБЕЖАТЬ 
НЕ ПОЛУЧИТСЯ

Более 150 развлекатель-
ных и просветительских 
мероприятий проведе-
но в рамках программы 
«Знание. ВДНХ» минув-
шим летом. Осенью го-
стей ждут новые встречи и 
лекции. Об этом на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы расска-
зали представители адми-
нистрации выставки. 

По словам заместителя 
генерального директора по 
развитию АО «ВДНХ» Еле-
ны Жук, в конце сентября 
культурно-просветитель-

ские программы заплани-
рованы в центре «Космо-
навтика и авиация», му-
зее славянской письмен-
ности «Слово», павильоне 
«Рабочий и колхозница», 
эколого-просветительских 
центрах «Пчеловодство» и 
«Цветоводство».

Так, 29 сентября в 19.30 
в музее славянской пись-
менности «Слово» (просп. 
Мира, 119, стр. 58) посети-
тели смогут принять уча-
стие в работе читательско-
го клуба «Школьная клас-
сика для взрослых». В тот 
же день в 19.00 в павильо-

не «Рабочий и колхозни-
ца» (просп. Мира, 123б) 
начнётся лекция «Вечная 
жизнь Дон Кихота», кото-
рую прочтёт доцент Выс-
шей школы экономики 
Виктор Симаков.

В октябре на ВДНХ пла-
нируют цикл лекций, по-
свящённых разоблаче-
нию мифов: «Человече-
ский мозг: стереотипы и 
преду беждения», «Заблуж-
дения и мифы о Вселен-
ной», «Космос и космо-
навты: фантазии и реаль-
ность». 

Глеб ЛЬВОВ

На ВДНХ расскажут о возможностях человеческого 
мозга и прочитают лекции о космосе

Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Артём 
утверждает, 
что наблюдать 
за муравьями 
очень интересно 
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Голуби устроили «флешмоб» 
на Жулебинском бульваре

Необычную карти-
ну увидел житель райо-
на Выхино-Жулебино на 
Жулебинском бульваре. 
Как пишет интернет-га-
зета «Районные будни», 
голуби организованно 
выстроились в необыч-
ную фигуру, напоминаю-
щую знак вопроса. Оче-
видец сфотографировал 
голубиный «флешмоб» и 
сообщил, что выступает 
против размножения этих 
птиц на улицах города, потому что они являются переносчиками 
опасных болезней. Но голуби такую постановку вопроса явно не 
приветствуют и, возможно, как раз предлагают его как-то решить. 

Семилетний гонщик из Капотни 
провёл тест-драйв чужого байка

В одном из многоквартирных домов в 
Капотне пропал детский велосипед. Он-
лайн-издание «Капотнинский меридиан» 
сообщает, что соседи попытались найти 
того, кто присвоил байк, через соцсети. 
И это им удалось: в тот же день велоси-
пед был обнаружен во дворе неподалёку. 
Оказалось, что чей-то ребёнок младшего 
школьного возраста без спросу взял чу-
жой байк покататься, поколесил по рай-
ону и в итоге бросил его во 2-м квартале. 

Волонтёр подобрал пса-бродягу 
у метро «Текстильщики»

Житель Текстильщиков Сергей Дья-
ченко на днях сделал доброе дело: он 
временно взял к себе в дом беспризор-
ного чёрного пса. Грязную и исхудавшую 
собаку он нашёл в районе фермерско-
го рынка на Волгоградке, информиру-
ет районный портал «У нас в Текстиль-
щиках». Мужчина считает, что собака 
была раньше домашней — пёс не ест 
кашу, предпочитает сухой корм. Оста-
вить найдёныша у себя волонтёр не может: в квартире уже 
живут четыре собаки и шесть кошек. Связаться с Сергеем, 
чтобы забрать пса, можно через редакцию. 

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«У нас в Тек-
стильщиках»

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» спросил: «Как вы боретесь дома 
с тараканами?» Радует, что почти половина читателей, а 
точнее 45%, ответили, что тараканов у них в квартире нет. 
Но всё же этих неприятных насекомых извели в городе 
не полностью, и 52% опрошенных сообщили, что покупа-
ют препараты для дезинсекции в магазине, благо ассор-
тимент достаточно большой. Ну а у 3% принявших участие 
в опросе ситуация с тараканами настолько серьёзная, что 
приходится вызывать специальную службу.

52% борются с тараканами 
своими силами

ОПРОС «ЮВК»

 Да, из-за них двор становится грязным 
и неаккуратным.

 Нет, они украшают двор, создают 
осеннее настроение и полезны 
для растений.

 Никогда не задумывался об этом.

Вы считаете, что нужно убирать 
опавшие листья во дворе?

Принимайте участие в голосовании!

Учительница начальных 
классов из Капотни 
Ирина Ермакова при-

няла участие в Московском 
марафоне. Она была не про-
сто бегуном, а пейсмейке-
ром — человеком, который 
помогает другим участникам 
держать темп на дистанции. 

— Я показала время 4 часа 
28 минут 41 секунда, как и 
планировала, — рассказы-
вает Ирина. — Пейсмейке-
ры бегут с запасом темпа, а 
вообще я бегу гораздо бы-
стрее. Это был мой девятый 
Московский марафон под-
ряд, и точно не последний. 
В следующем году планирую 
отметить юбилей.

Ирина Ермакова не толь-
ко сама пробежала все 42 ки-
лометра 195 метров дистан-
ции, но и давала подсказки 
бегунам, как преодолевать 
неровности и находить силы 
на продолжение бега.

— Последние 5-7 кило-
метров всегда самые тяжё-
лые. Я говорила участникам, 
что здесь как раз и начина-
ется марафон. Необходимо 
максимально проявить свою 
силу воли. Именно здесь 
пейсмейкеры были нужны 
людям для поддержки. Мы 
довели достаточно большую 

группу до финиша — считаю 
это достижением, — продол-
жает спортсменка.

Бежать марафоны в 56 лет 
учительнице помогает от-
личная физическая подго-

товка, полученная в юно-
сти. Ирина — чемпионка 
СССР по прыжкам с пара-
шютом, продолжает пры-
гать в тандеме с инструкто-
ром и сейчас. Всего Ирина 
Ермакова совершила 1342 
прыжка.

В числе значимых спор-
тивных успехов Ирины на 
земле — 15 марафонов, по-
корение трёх беговых дис-
танций из разряда ультра 
и забег на 59 километров 
на Валдае. Для подготов-
ки к соревнованиям Ири-
на часто выбирает Капот-
ню с её благоустроенной 
набережной.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

Педагог из Капотни девятый раз 
пробежала Московский марафон

Я ПОКАЗАЛА ВРЕМЯ 
4 ЧАСА 28 МИНУТ 
41 СЕКУНДА, 
КАК И ПЛАНИРОВАЛА
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23 сентября начался сбор 
заявок на участие в про-
фессиональном конкурсе 
среди окружных и район-
ных СМИ «Информируем 
из первых рук». 

По традиции работы ре-
дакций и журналистов бу-
дут оценены по следую-
щим номинациям: «Луч-
шая окружная газета», 
«Лучший интернет-ре-
сурс окружной газеты», 
«Лучшая интернет-газе-
та района», «Лучшая фо-
торабота о жизни горо-
да Москвы среди окруж-

ных и районных средств 
массовой информации», 
«Лучшая фоторабота о 
жизни города Москвы 
среди федеральных и го-
родских периодических 
печатных изданий», «Луч-
шая авторская публика-
ция о жизни города Мо-
сквы среди окружных и 
районных средств массо-
вой информации», «Луч-
шая авторская публика-
ция о жизни города Мо-
сквы среди федеральных 
и городских периодиче-
ских печатных изданий», 

«Лучший видео материал 
о жизни города Москвы 
среди окружных и район-
ных средств массовой ин-
формации».

Городские СМИ смогут 
представить материалы на 
конкурс до 14 октября. 

Заявки на участие в смо-
тре принимаются в элек-
тронном виде на events@
gipp.ru, а также по адресу: 
107078, Новая Басманная 
ул., 19, стр. 2, с понедель-
ника по пятницу с 11 до 16 
часов. Контакты: (495) 662-
6629, Тюрина Светлана.

Cтартовал ежегодный городской смотр 
«Информируем из первых рук»

Все новости 
района: 
«Районные 
будни»

Ирина (вторая слева) помогает держать темп другим участникам
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— Мне срочно нужна ра-
бота. У меня жена и пяте-
ро детей!

— А что ещё вы умеете 
делать?

Купил модные джинсы с 
дыркой на коленке. Теперь, 
надевая, каждый раз попа-
даю в дырку ногой и делаю 
их ещё моднее.

Диетологи советуют есть 
часто, но помалу. Первая 
часть рекомендации у меня 
уже отлично получается.

Хозяйке на заметку. Если 
варить пельмени 20 минут, 
то это всё ещё пельмени, 
если 40 минут, то это мака-
роны по-флотски, а если 60 
минут и посыпать сыром, 
то уже лазанья.

На набережную, задыха-
ясь, вбегает мужик. Забра-
сывает чемодан на паром, 
что метрах в пяти от при-
чала, цепляется за какой-
то канат, подтягивается из 
последних сил и еле живой 
падает на палубу:

— Фу! Успел-таки!..
— Ловко у вас получи-

лось! — восхищается капи-
тан. — Но вы могли подо-
ждать, пока мы причалим.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Мой 
стиль». Ждём ваших фотографий 

в стильной одежде или с интересными ак-
сессуарами. Мы оценим по достоинству 
не только модное и красивое, но и творче-
ский подход к делу. Фото сопроводите не-
большим рассказом о себе: кем работаете, 
чем увлекаетесь, какую одежду любите но-
сить и почему. Обязательно укажите, 
в каком районе живёте. 

Технические требования: формат JPEG, 
размер не менее 1 Мб. Письма отправляй-
те на эл. поч ту uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». Побе-
дителей ждут  призы.
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По горизонтали: Произвол. 
Вес. Приманка. Стукко. Гагара. 
Якубович. Отсек. Долина. Ом-
лет. Нос. Тундра. Такт. Окот. 
Воск. Атака. Тачанка.

По вертикали: Диагности-
ка. Гусеница. Корова. Запятая. 
Мако. Ост. Студентка. Лимит. 
Бот. Укол. Веник. Вина. Клинок. 
Стадо. Частота. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828
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Бухгалтер Ирина 
из Некрасовки 
обожает пиджаки
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ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ»

«Работаю бухгалтером. Естественно, ра-
бота налагает отпечаток и на стиль в одеж-
де: очень люблю пиджаки, для меня это на-
столько женственно и красиво, что не могу 
удержаться от очередной покупки», — на-
писала нам Ирина из Некрасовки.  

Также неотъемлемая часть её образа 
— это украшения, особенно цепочки. «На 
фото я в брючном костюме на свадьбе у 
родственников, в этом же образе и на ра-
боту хожу. Универсально и красиво!» — 
пишет она. 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Одно из любимых осенних 
блюд актёра Павла Григорье-
ва — кабачковые оладьи с 
сыром. Они лёгкие, нежные, 
сочные и очень вкусные. Сам 
он, правда, их не готовит, но 
вот супруга и три дочери, ког-
да собираются вместе, с удо-
вольствием жарят кабачково-
сырные оладушки.

Крупный кабачок 
очистить от кожицы 
(у молодых кабачков 
этого можно не де-
лать) и натереть на 
крупной тёрке. Полу-
ченную массу поме-
стить в миску и слегка 
посолить, чтобы каба-
чок пустил сок.

Теперь на мелкой 
тёрке натереть сыр. 

Взбить вилкой или венчиком 
куриные яйца, добавить про-
сеянную муку, перец и сыр. 
Натёртый кабачок слегка от-
жать, соединить с получен-
ной массой и хорошо пере-
мешать. 

Жарить оладушки на рас-
тительном масле примерно 
три минуты с одной сторо-
ны и столько же с другой. По-
давать к столу со сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА

Оладьи из кабачков 
с сыром
от актёра 
Павла Григорьева

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточ-

ный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и дости-
жения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, 
хроника происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

СУДОКУ
Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку 
на стр. 15
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• любой твёрдый сыр, 
• 5-6 столовых ложек 
пшеничной муки,

• один крупный или два 
небольших кабачка,

• чёрный молотый перец 
и соль по вкусу, 

• пара яиц, 
• растительное масло

ИНГРЕДИЕНТЫ


